

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Viernes 14 de Julio de 1905

Año XXI.—Núm 6,511

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

DE LITERATURA

Aventuras

de un francés, un alemán y un inglés en el siglo XXIX

Jaime Quiroga Pardo-Bazán

Hay, en la generación que comienza á bullir, una tendencia arcaica que pone los pelos de punta á nuestros viejos progresistas; pero que encontramos no del todo injustificada aquellos que, sin prejuicios, juzgamos de la vida pública. Y esa tendencia que, en el caso más general, se revela de un modo paladino á favor de la dinastía reinante, en el caso especial de don Jaime Quiroga, influido por la herencia familiar, se desvía de ella, si bien confirmando, en joven de tan altos méritos, el sentido, arcaico no más que en la apariencia, á que antes me refería.

Y es, caro lector, pase la disgresión, es que la juventud, escarmentada en nuestras cabezas, sabedora de todas las desdichas á que nos ha llevado el hacer normal un régimen de Convención, propio sólo de periodos constituyentes, vuelve los ojos al poder supremo del Estado en demanda de una intervención que, aún siendo constitucional, es inusitada y haría reaparecer un elemento castrizo ausente, hasta ahora, de nuestra historia política contemporánea.

Salvando las diferencias dinásticas, que, afortunadamente, no tienen ya en nuestra patria otro interés que el puramente histórico, mereos un detenido estudio el libro del señor Quiroga, porque es una manifestación visible y saliente, de la juventud que pone en nuestro Monarca sus esperanzas haciendo de El espejo y dechado en quien se concentran y adquieren relieve, los sentimientos, las virtudes y las tendencias de la nueva generación.

Es don Jaime Quiroga un verdadero joven del cuerpo y del alma: mimado de la fortuna, se educó, con la hulgura que produce una elevada posición, social y económica, en el seno de una familia de excepcionales condiciones de cultura.

Con lo dicho están explicadas las ideas predominantes de su libro y aún el libro todo. Porque hay, en las Aventuras de un francés, de un alemán y un inglés en el siglo XXIX, un dejo extranjero, cierto humorismo sajón que no tienen semejante en nuestra literatura contemporánea. Aquí, donde todo tiene imitadores (y claro está que salvo la excepción de Ayer, hoy y mañana), apenas se cultiva ese género especial de novelas en que es maestro Wells, que en Francia llegó á su mayor auge con Verne y en Alemania con el peregrino autor de El hombre sin sombra.

El señor Quiroga en sus viajes de estudio, y en sus largas estancias en el extranjero, viviendo en un medio social en que preponderan las gentes de sport y los aristócratas dados á las grandes aventuras, adquirió, á la vez que la afición á aquel género literario, datos vivos, experiencia copiosa para cultivarlo. Sus propios viajes, alguno de ellos deserto en un libro interesantísimo, sus excursiones en automóvil y sus ascensiones en globo, en los tiempos heroicos de ambos medios de locomoción, se van á cada paso en el libro que, bajo las apariencias de pura fantasía, oculta un caudal de observaciones y una admirable perspicacia.

El libro del señor Quiroga, que en España leerá sólo gente exquisita, se vendería fuera como pan bendito; porque no cede, ni en fina ironía, ni en alarde imaginativo, ni en originalidad á ninguna de las obras más celebradas del género.

Tiene además, y torna al comienzo de estas líneas, una nota interesantísima que revela el estado de la parte más sana y más culta de la juventud española. Para el autor todo habrá cambiado en el mundo, el cabo de nueve siglos, menos dos instituciones; la monarquía tradicional, aún vinculada en la casa de Borbón y el Padre Santo de Roma; su imaginación, que ha alcanzado á las transformaciones más radicales de todos los elementos cósmicos, convirtiendo en jardín de aclimatación el desierto de Sahara, entoldado de ceruleas nubes,

haciendo que la Gran Bretaña, desarraigada y libre, se deslice mansamente sobre las templadas aguas del Golfo Stream, penetrando en los arcanos intraterrestres y descubriendo el aprovechamiento de las energías del fuego central; su fantasía que llega á vislumbrar la dichosa edad en que nuestros grandes oradores serán ventajosamente sustituidos por loros ó fonógrafos... se ha detenido ante dos cosas resistentes á toda mudanza: la forma monárquica y el sentimiento religioso. Y es que esta doble creencia, que insensiblemente se ha deslizado en la obra del ingenio, constituye el rasgo característico de la juventud llamada á sustituirnos y á dirigir la sociedad española dentro de breve tiempo: monarquía con el sentido castrizo de la intervención constitucional del Rey (que no excluye, antes supone, las más amplias libertades) y cultura del sentimiento religioso, en el cual templan sus grandes ideales todos los pueblos modernos.

De mi parte, más que entrado ya en la edad madura, ni quito ni pongo silde á la doctrina; pero no he resistido á la tentación de hacer notar eso que á muchos parecerá regresión y á otros progreso de nuestra vida nacional.

A mí lo que me interesa, para terminar, es hacer constar que libro de entretenimiento, que además de recrear, excita la reflexión, como el del señor Quiroga, es un libro, no ya bueno, sino superbueno y que su autor, que revela, en él, talento, cultura, imaginación y dominio del idioma, debe figurar entre nuestros mejores novelistas contemporáneos.

Luis MALDONADO.

DE ELECCIONES

EL PLEITO DE CIUDAD RODRIGO

LO QUE DICE EL SEÑOR SANCHEZ ARJONA

Sr. Director de EL ADELANTO:

Mi distinguido amigo: Soy poco aficionado á distraer la atención de los lectores de un periódico, refiriendo en sus columnas hechos y frases acaecidos ó pronunciadas en fechas ya remotas y quiero procurar, por todos los medios, huir del chismorreo, en que necesariamente incurren los que se ocupan de asuntos particulares, que bien poco afectan y nada interesan á la masa general del país. Lo que á éste debe preocupar seriamente en las proximidades de una lucha política, son las ideas de los combatientes y las circunstancias de naturaleza, actividad, talento, cultura y profesión que en ellos concurren para sacar en consecuencia, tras detenido examen, cual ha de prestar mayores garantías de defender los intereses del distrito desde los escaños del Parlamento donde los diputados dejan oír su voz.

No obstante tal creencia, la actitud por el señor Palacios adoptada, me obliga á colocar algunos puntos sobre las ideas, con la mayor brevedad posible. Ha sido el señor Palacios dos veces diputado por Ciudad-Rodrigo, contando con el incondicional apoyo de don Luis Sánchez Arjona; espontáneamente declaró ante algunos amigos, cuyos nombres no tengo inconveniente en publicar, si alguien me los pidiera, que el día en que yo estuviese en condiciones de representar el distrito, no había de oponerme ningún obstáculo, sin que para nada se mencionase las tres elecciones generales.

Nunca se me ocurrió, al conocer tales manifestaciones, que pudiera el señor Palacios utilizar los pocos ó muchos elementos que en el país posea por mediación de mi padre adquiridos, en combatir mi candidatura y siempre creí que de no ofrecirme espontáneamente el distrito, había de ponerlo á mi disposición en cuanto conociese mi pensamiento y deseos, aferrándose cada vez más á esta idea, el saber que sólo pretendía pertenecer á la Cámara popular en las futuras Cortes por lo que parece lógico que le fuese indiferente representar uno u otro distrito, lo que no puede suceder á quien, como yo comienza su carrera política.

Sorprendido al conocer su intransigencia, acudí á la Corte á deslindar campos y definir mi actitud, algo molestado en verdad por saber que mientras amigos carinosos de ambos hablaban de pactos, proponiendo distintas soluciones, el señor Palacios escribía al distrito anunciándole una decidida determinación sobre lo que aún estaba en vías de arreglo.

El día de mi llegada á Madrid, y en la propia casa del actual diputado por Ciudad-Rodrigo, celebramos una entrevista á la que asistieron mis buenos y queridos amigos don Timoteo Muñoz Orea, don Victoriano Angoso Blanco y don José Pérez Egido, secretario particular del señor Palacios. Se me propuso que fuese diputado por otro distrito, ofreciéndome que en las siguientes elecciones representaría

el de Ciudad-Rodrigo, haciendo y desahaciendo en él hasta entonces cuanto quisiera. No pude aceptar, por entender que la influencia que tal investidura origina, sólo puede ser ejercida por la persona en quien depositan los electores su confianza al otorgarle sus sufragios, y por creer firmemente que no podía ser diputado por otro país que no fuese aquel en que nació y en el cual radican mis amistades, mis bienes y mis afecciones. Muestra de friolidad semejante, necesariamente añadida, será muy mal recibida entre los amigos cuyas opiniones había de antemano solicitado.

A partir de esta conferencia la ruptura de hostilidades políticas fué un hecho, y al anunciarla el señor Palacios en la carta insertada en el periódico de su digna dirección, publica subrayadas ciertas frases, de cuya veracidad no dudo, puesto que él la afirma; frases son éstas que más debieran engendrar en su espíritu motivos de agradecimiento que de suspicacia, teniendo en cuenta que procedían de una persona que siempre le apoyó incondicionalmente distinguiéndole con una sincera amistad y á la que nunca pudo ocurrírsele, después de tantas espontáneas ofertas, que pudiesen llegar á un desacuerdo.

Cierto, ciertísimo es, que don Antonio Sánchez Villares, persona conmigo y mi familia ligada por vínculos de antigua é íntima amistad, fué elegido diputado en las pasadas elecciones provinciales y que el señor Palacios le prestó su apoyo, pero no es menos cierto que su lugarteniente, señor Méndez, que hoy me combate, contó también con el concurso de los elementos en política con nosotros identificados. De sobra saben todos que no fué elegido el señor Sánchez Villares solamente por aquella influencia, pues la nutrida votación que le hizo obtener el primer lugar, prueba sus muchas simpatías, que igual le hubieran manifestado los electores sin aquel apoyo.

Con gran extrañeza vengo observando el especial empeño del señor Palacios en anunciar en todas sus cartas y circulares que cuenta con el apoyo oficial. Nunca hubiera creído que un ministro de la actual situación pudiera prestar su influencia al señor Palacios, combatiendo al hijo de liberal tan consecuente como el señor Sánchez Arjona, que durante tantos años representó el distrito y la provincia, hasta que fué nombrado últimamente senador vitalicio. Verdad será puesto que muestra en afirmarlo tanta insistencia como sus montañas en pregonar el inmenso río de oro con que va á inundar el distrito, cual si creyese que estaba compuesto de parias y esclavos y no de ciudadanos libres que no venden por ningún precio sus ideales ni abjuran jamás de unos derechos, á costa de tantos trabajos, por la libertad conquistados.

Para terminar, es mi opinión que el pleito de Ciudad-Rodrigo sólo el distrito puede sentenciarlo, otorgando su confianza al que crea más merecedor de ello y sepa el señor Palacios que si por tener en Gobernación una persona con el ligada por vínculos de parentesco, ha de salirse el gobierno de la natural neutralidad, necesaria cuando dos correligionarios luchan, el distrito de Ciudad-Rodrigo tiene sus ideales, y ni se le compra, ni entrega sus convicciones ante la coacción, ni ante los electorales amaños, que nunca podrán igualar á los de 1891, en que sólo se consiguió martirizar durante una temporada al país; no olvidando, además, que Dios, siempre justiciero, reparte equitativamente sus dones y si á él le concedió un pariente en Gobernación, á mí me ha proporcionado numerosos paisanos y amigos decididos y entusiastas, que de veras me quieren y que, como yo, están en todas partes dispuestos á defender sus derechos y cumplir con sus deberes.

Ya vé mi amigo y contrincante señor Palacios que yo también tengo mi apoyo y orgulloso me muestro al ostentarlo. Rogando á los lectores de EL ADELANTO que me perdonen esta, que no vacilo en calificar de lata, queda de usted afectísimo y agradecido amigo s. s. q. b. s. m.

FERNANDO SANCHEZ-ARJONA.

Ciudad-Rodrigo, 13 Julio.

CRÓNICA

LOS ICONOCLASTAS

Cada vez me hace reír más esa juventud tonta y presumida, que por haber dado á luz cuatro poesías ó cuatro artículos puramente literarios, de mala literatura, en cualquier revista del montón, se creen el non plus ultra de la intelectualidad española y, fieros como Tartarín, vencen, destruyen y apabullan, desde la mesa del café ó el recinto de la redacción, á esos grandes hombres que fueron y son admirados por todos tanto en los pasados como en los actuales tiempos.

Me hace, sencillamente, mucha gracia leer ciertos artículos empapados de una valentía sin límites, en los que un joven cualquiera un muchacho imberbé y poco menos, se dispone á trastornar el universo y colocarse á la cabeza de un movimiento de regeneración de las letras, empezando por dictar sentencia de muerte á

todos los que injustamente han escalado las cimas de la celebridad universal.

Y yo me figuro al pequeño héroe, grande en futuras hazañas, metido en su cuarto, con la sien en la mano, con los ojos radiantes al ver desplomarse las molles gigantescas de los prohombres de las letras, al solo empuje de las ideas que brotan de su vibrante pluma; situación magnífica que suele ser interrumpida por la voz de la mamá, que entra en el cuarto diciendo:—¡Ah! pícaro, ¿pero como has podido romper los pantalones de esta manera? ¡Unos pantalones nuevos, comprados hace ocho días!—Y otras veces:—¿Pero, quien ha sido el goloso que ha entrado en la despensa y se ha comido tres pastillas de chocolate?

¡Desgraciada madre! ¡Necia madre!—dijeros nosotros—porque no sabe lo que se hace, porque no conoce el papel importantísimo que aquellos momentos de la vida de su hijo van á jugar en las historias de los siglos; porque si tal supiera y conociera, seguramente no hubiera tenido la osadía de entrar á interrumpir con semejantes expresiones tamaña empresa.

Y tú, pobre héroe, oscuro y desconocido, desconocido aun para la madre que sin saberlo dió á luz al ser á quien estaban reservados tan estupendos hechos, prepárate á sufrir el largo martirio reservado á todos los héroes, la cortapisa que siempre ha opuesto á su libre desenvolvimiento la vulgaridad de los que le rodean.

El héroe acaba su artículo y sale á pasear su fiera desconocida al paseo más próximo, codeándose con sus vulgares conciudadanos, de los que ni uno solo parece darse cuenta—imbéciles—de la alta trascendencia de aquellas cuartillas que descansan en el bolsillo, del alto papel que está reservado á su autor que no mira siquiera á las muchachas bonitas y frescas que por allí pasean.

Claro está que no todos los iconoclastas son por este estilo; hay otros, de los que habría que hablar más seriamente, que son los que meten los perros en danza á todos esos jóvenes incautos que no han leído en su vida más que tomos de la casa Maucci, la biblioteca que está haciendo mas daño á las buenas letras y á la juventud española.

Nos falta seriedad para el estudio y nos mata la creencia falsa de lo que es la intelectualidad. Se apropian ellos mismos el nombre de intelectuales, los puramente literatos y ni aun esto siquiera, porque suelen ser gente que ni del estudio y lectura detenida de lo más notable y característico de las varias literaturas se han preocupado jamás. Llevan por lo visto la literatura infusa, y las ideas y las imágenes brotan de su alma original que las engendra.

Es verdaderamente desastroso lo que pasa, la ignorancia manifiesta y aun sustentada sin rubor, de la infinita mayoría de los jóvenes que se dedican á las letras. La cultura de la mayor parte de ellos se reduce á los tomos peseteros de Maucci; malas traducciones de literatura francesa mala en su mayor parte, y traducciones raras á través del francés. Pero ni pizca de educación clásica; desprecio y burla del latín sin conocerlo, ignorancia casi absoluta de las lenguas modernas y de sus literaturas, y desprecio hacia la literatura española de cuarenta años para abajo, sin conocerla siquiera.

Y con esta preparación, sin preocuparse en lo más mínimo de dedicarse con ahínco al trabajo honrado y fecundo, de ir labrando poco á poco su cultura, se lanzan los jóvenes á hacer y deshacer, hablando de ideas y de hombres con un desprecio que indica el orgullo más sin fundamento y más ridículo que pueda existir.

Tal vez algún día hablemos de otros iconoclastas, de muy distinta clase y diferentes miras que estos de quienes hemos hablado hoy.

FEDERICO DE ONIS.

QUISICOSAS

Soplan por Ciudad-Rodrigo aires tan de tempestad, con motivo de la lucha venidera electoral, que á menos de ser inmune, no va á poder transitar ninguno por el distrito sin pararrayos y tal. Va á ser fuerte la contienda, y si al fin no hubiera paz—que si debiera de haberla siquiera por no cansar con nuevos bandos á un pueblo que es todo tranquilidad—la guerra ruso-japonesa en pañales va á quedar ante las acometidas que de fijo ocurrirán. No habrá sangre, ni hace falta, y que no la haya jamás, pero sí habrá proyectiles de superior calidad, duros (de á cinco pesetas) fuertes, rápidos, sin par, y que hacen enormes bajas sobre todo, la verdad, en el bolso del candidato, que esos proyectiles dá. Habrá un Stoessel y un Nogi, con su cuartel general,

y en vez de planos y mapas los cálculos los harán sobre talones y cheques que están más en su lugar. Habrá emboscadas y minas. ¿Minas? Pues no es colosal la mina para el distrito si es que la sabe explotar.

Cuatro pesetas ha impuesto don Celso á los concejales, que abandonando su puesto no van á sesión puntuales. Y esto así, para abrir boca, que si dan en no asistir alguien los perjuicios toca que lo van á dividir. Comprendo que se sintieran en los miércoles ronceros; pero el lunes, cual si fueran los ediles zapateros... Por eso la cantidad de la multa está en razón. ¿Hacéis lunes? Pues pagad medias suelas y tacón.

SUCESOS LOCALES

EL FUEGO DE ESTA MAÑANA

Alarma
Próximamente á las ocho de esta mañana las campanas de la Catedral y de varias parroquias pusieron en completa alarma al vecindario, con su continuado repique anunciador de algún fuego.

Bien pronto se supió que se trataba de un incendio en la Catedral, y poco después el público invadía los alrededores de la misma.

Los primeros auxilios

Inmediatamente buen número de obreros y de bomberos acudieron al lugar del siniestro, comenzando á hacer los necesarios trabajos para combatir el incendio, que á primera vista parecía ser grande, por las masas de humo que de la torre se desprendían.

Entre el público reinaba honda impresión, por desconocerse en los primeros momentos el alcance que el fuego pudiera tener.

Al poco rato llegaron fuerzas de la guardia civil, de orden público y municipal, cediendo á practicar los trabajos que en esta clase de sucesos les están encomendados.

También llegaba en aquellos momentos una bomba del Municipio.

Las campanas, en tanto, no cesaban de dar el toque de alarma, y el público, más numeroso cada vez, seguía invadiendo la Plaza de Anaya, mientras algunos grupos penetraban en la iglesia, ávidos de cerciorarse de lo que de cierto hubiera en el inesperado siniestro.

Lo sucedido

Según pudimos averiguar en el lugar de la ocurrencia, el fuego se originó de la siguiente manera:

En la media naranja de la Catedral vieja se están verificando, desde hace algún tiempo, obras de reparación, habiéndose llegado al emplomado de la torre.

Parece ser que algún obrero de los que se ocupan en la anterior operación, dejó anoche encendido en la torre un calderillo de los que ellos usan para calentar el estaño ó plomo, y á causa del viento reinante durante la noche, desprendiéndose de aquél alguna chispa, prendiendo en las maderas que sirven de andamio para las obras.

Hé ahí, según nuestro informes, el origen del fuego.

A las ocho y media quedó completamente apagado, no habiendo que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas sufridas son de escasa importancia.

NOTAS PROVINCIALES

DESDE CANDELARIO

Los exámenes de las Escuelas Públicas.—Varias noticias.

Con numerosa concurrencia en las de párvulos y con alguna menos en las Elementales, se han celebrado los exámenes en las Escuelas Públicas de esta villa, que han sido presididos por la Junta Municipal de Instrucción Pública.

En ellos han demostrado los alumnos que poseen vastos conocimientos, los alumnos que constituirán el programa de primeras preguntas que les estando con acierto á dirigieron.

Felicitamos á los dignos maestros que, merecedores de la enseñanza, se han hecho cargo de tan justa recompensa, al proceder á la vez cuanto se merece el recto gobierno de dicha Junta.

Con el fin de pasar la temporada de verano, se encuentra en ésta, desde hace algunos días, el ilustrado médico, residente en Madrid, don Rufino Bayo Fraile.

Hoy han subido á las lagunas llamadas del Trampal, en el término municipal de Selana, los distinguidos jóvenes de esta capital, señores Calón, Onís y Madrazo. Los expedicionarios que llegaron ayer, se proponen regresar á esa, esta misma tarde, Julio 12, 1905.

El corresponsal.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostena, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Ledo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigas-trálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

DE

FRANCISCO NUÑEZ

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados

Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de defunción, recibos cheques, papeles comerciales, obras científicas, novelas, libros de texto y cuanto se refiere a librería e imprenta.

Postales de Salamanca y novedades.

IMPRESOS DE TODAS CLASES

CASA LA MAS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

BAÑOS DE LEDESMA

Provincia de Salamanca. — Abiertos todo el año.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre.

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de SULFURARIA (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. CARLOS LLAURO.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero

SALAMANCA

SE VENDE

un edificio situado en la calle del Hospital de esta ciudad, con un área de 8.246 metros cuadrados, compuesto de planta baja y principal, dividido en grandes salas, galerías, patios y corrales, que reúne muy buenas condiciones para establecer una industria.

Del precio y condiciones se dará razón en la casa número 34 de la calle de Ramos del Manzano. 15-a 4

Ateño Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas a cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

Gran Comercio del Precio Fijo

DE

Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de señora como de caballero.

Buitería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, acordeones y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30 céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

Camisería y Sastrería

Trajes a la medida desde 30 pesetas en adelante

Monturas y bridas de todas clases y formas. Bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.

Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas, plumeros y betunes.

MALETAS de todas clases y precios. Sacos, cabás para colegio, neceseres de viaje, portapapeles y portamantitas.

Bauls mimbres, cajas superiores de varias clases para viaje, almohadas de goma y cestas para merienda.

Frascos y merenderas de aluminio. Cubiertos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros. Cinturones, canana, estuches para escopetas.

Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.

Cinturones de todas clases y precios. Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.

Polainas de todas clases y formas, alpargatas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores. Asientos para campo.

Zalones andaluces, mosqueros de todas clases para bridas de montar. Albarones sevillanos.

Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de arriajes, troncos y limoneras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

Premios en varias exposiciones.— Casa fundada en 1775

THE PACIFIC THEAM

NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORROS INGLESES

Billetes de pasaje y flete de mercancías a Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía. En Salamanca don José Sánchez Martín, Azafranal, 44.

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construidas a todas las medidas, de terciopelo, veludillo, paño e indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales a todo el que compre la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretros de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento

MANUEL RODRIGUEZ—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

Balneario de Medina del Campo

Verdadero Sanatorio para la escrofula, según informe del Real Consejo de Sanidad.

Aguas clorurado-sódicas, sulfurosas, yodo-bromuradas.

Unico en España que elabora Aguas Madres, análogas y muy superiores a las de Salles de Bearn, en Francia, y Kreuznach y Nauheim, en Alemania.

Eficacísimas para el linfatisimo, escrofulas en todas sus manifestaciones, tuberculosis locales, mal de Pott, artroceces, coxalgias, raquitismo, herpetismo, reumatismo, anemias, cloro anemias, enfermedades del aparato genital de la mujer, histerismo, coreas, neurastenia y parálisis reflejas.

Esmerado servicio de fonda. Espaciosas habitaciones con luz eléctrica. Parques de recreo. Capilla para el culto. Carruajes a la llegada de los trenes.

Temporada oficial: De 1.º de Julio al 30 de Septiembre.

Médico director: Ilustrísimo señor doctor don José Morales Moreno.

Vive fuera de temporada, en Valladolid, Núñez de Arce, núm. 20.

Para más detalles, dirigirse al Administrador del Balneario.

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TONICO RECONSTITUYENTE

DE LA SANGRE

MILAN

NOCERA-UMBRA

(MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPOSITO: A. ROLANDO BARCELONA

LICEO ESCOLAR

Director: DON PEDRO GÓNZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto e Ingreso en la segunda enseñanza, para los exámenes de Septiembre.

Cuarenta y tres sobresalientes y veintidos matrículas de honor desde el curso pasado en que se fundó el Colegio.

HOTEL DE LA VICTORIA

Casa de primer orden. — Gran centro de viajeros

Medina del Campo

Victoriano Montero, dueño de este acreditado establecimiento, no ha omitido reparo en hacer cuantas mejoras ha creído convenientes para que el viajero tenga comodidades y tranquilidad.

Espacioso comedor. — Comodas habitaciones. — Coche propiedad de la casa a todos los trenes.

8—4

Movimiento de trenes en Salamanca

SALIDA.—Línea de Medina del Campo

Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.

Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.

Tren núm. 12, sud-exprés; lunes y jueves, 10'54 noche.

Tren núm. 24, mixto; martes y sábados, 11'30 mañana.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESENOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico", Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esenofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esenofele preparado pilular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "...En un caso de paludismo inveterado he dado el Esenofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto a reaparecer, como acostumbra a hacerlo cada quince o veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Publicado de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel 1.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

NOTICIAS VARIAS

Circulación de billetes
Durante la semana última, la circulación de billetes del Banco de España ha aumentado en 18 millones de pesetas, y las cuentas corrientes en 10 millones.

Los cañones granifugos
La comisión nombrada para dictaminar respecto a la cuestión de los cañones granifugos como uno de los medios de defensa contra el pedrisco, ha entregado al señor Director general de Agricultura su trabajo en forma de conclusiones y en número de 22.

En ellas se propone la creación de los campos experimentales, uno en Madrid y otro en Barcelona, con todos los medios indispensables para conseguir en las nubes productoras del pedrisco, una convección suficiente para impedir la rápida cristalización del agua.

Además, se sientan bases para organizar cuanto antes en las provincias más castigadas por este fenómeno meteorológico un servicio agronómico de defensa con las deducciones que se obtengan en los campos experimentales y en las prácticas comprobadas (ya en Australia, Francia, Italia, Suiza, Rusia y parte de Cataluña).

El calor en Europa

Los telegramas del extranjero nos hablan de terribles calores en las principales ciudades de Europa, á consecuencia de los cuales se registra gran número de víctimas.

En Italia predominan las temperaturas superiores á 37 y 38 grados á la sombra, especialmente en Roma, Nápoles, Leghorn, Messina y Benavento.

En Milán se sintió anteayer un calor tan intenso, que 300 personas sufrieron ataques de insolación, y murieron 65. El termómetro señaló 55 grados al sol, ó sea una temperatura superior á la del Senegal.

De cómo aprieta Febo en Italia, dará idea este dato; en Benavento ardió, bajo la influencia de los rayos solares, un castillo de fuegos artificiales dispuestos para una función nocturna, resultando heridas de mayor ó menor importancia varias personas, sorprendidas por la impensada conflagración.

El Gobierno italiano, en vista de esta temperatura tropical, ha aplazado las maniobras militares que debían celebrarse en breve.

El Papa, aterrizado por el calor, ha desistido de trasladarse á Castel Gandolfo, decidiendo permanecer, por ahora, encerrado en sus frescas estancias del Vaticano.

En Berlín ha marcado estos días el termómetro 39 grados á la sombra, siendo, á consecuencia de esto, numerosos los casos de congestión cerebral.

No menor temperatura, á la sombra, han disfrutado los habitantes de Viena, donde, durante la tarde del lunes, fueron recogidas en las calles 50 personas, atacadas de insolación.

BIBLIOGRAFIA

Los excursionistas de Valladolid
Hemos recibido el último número

del Boletín de la Sociedad Castellana de Excursionistas, de Valladolid, dedicado todo él á narrar la visita hecha por dicha Sociedad á nuestra ciudad, durante los días 12, 13 y 14 de Mayo último.

En artículos tan eruditos como bien escritos, se describen los monumentos y bellezas de Salamanca, y los fotograbados y láminas sueltas que acompañan al número están admirablemente hechos. El texto de tan importante número es el siguiente:

Excursión á Salamanca, orónica, por don Salvador G. de Pruneda.—La arquitectura salmantina (fragmentos de un estudio), por don Vicente Lampérez y Romea, arquitecto.—Parroquia de San Juan de Barbalos en Salamanca, por don J. Vázquez de Parga Mansilla.—Colegio mayor de Santiago Apóstol (vulgo del Arzobispo), por don J. de Vargas.—Retablo del Colegio del Arzobispo, por don José Martí y Monsó.—El retablo de la Catedral Vieja y Nicolao florentino, por don M. Gómez-Moreno M.—Las custodias de plata de Castilla y León VI, La custodia de la Catedral de Salamanca, por don Juan Agapito y Revilla.—El convento de San Esteban de Salamanca, por don E. M. Repullés y Vargas.—Impresiones, por don Manuel Villalonga.

Fotograbados intercalados.—El Cristo de la Zarza en la parroquia de San Juan de Barbalos, fotografía de don José Ceollo.—Andas y templete de la custodia de la Catedral.

Láminas sueltas (fototipias).—Pinturas del retablo principal de la Catedral Vieja de Salamanca.—Custodia de la Catedral de Salamanca.—Pintura del ábside mayor de la Catedral Vieja de Salamanca (obra de Nicolao florentino).—Parte del retablo principal de la Catedral de Salamanca.—Fotografías de don Manuel Gómez-Moreno.

Tratado de Sociología

Bajo este título, reunidas y ordenadas con admirable método, y constituyendo un libro de los buenos, acaban de publicarse, tal cual sus disofpulos las recogieron de sus labios, las notables explicaciones que sobre Ciencia social les dió en los últimos años de su vida el que fué gran pensador y divulgador de esta ciencia, el sabio profesor del Instituto profesional de la República dominicana, don Eugenio M. de Hostos.

El presente Tratado de Sociología es fruto de la observación personal que de las sociedades europeas y americanas hizo este gran maestro durante más de cuarenta años, y en él se sintetiza un profundo estudio de la humanidad, á la vez que un hondo pensar en los complejos problemas de la vida del hombre social.

Tras una introducción metódica, para establecer el método á la vez científico ó histórico que ha de seguir en este estudio, lo divide en tres libros: el primero que trata de la Sociología teórica; el segundo de la Sociología expositiva, y el tercero Nociones de sociología; trabajo notabilísimo, que el señor Hostos dió á sus alumnos de la Escuela Normal de Maestros de Santo Domingo, y en el cual el observador se forma idea perfecta de cómo pensaba este hombre de ciencia desde muy antiguo.

Como no pretendemos describir este libro, nos limitamos á lo expuesto y á recomendar á todos su lectura, puesto que en sus páginas encierra el gran problema de la organización de las sociedades y de sus organismos.

De venta en todas las librerías al precio de cinco pesetas.

La Guerra Ruso-Japonesa: Del Yalú á Mukden, por Augusto Riera.—Publicada por la Casa Editorial Maucci.—La obra no puede ser de mayor actualidad, puesto que trata de la cuestión que á todos preocupa é interesa, no solamente por el horror que producen esas batallas colosales sino por las consecuencias que puede tener para Europa si no termina pronto. El autor Del Yalú á Mukden conoce perfectamente cuantos hechos precedieron á la guerra, las causas que la engendraron haciéndola inevitable, y todo ello, añadido á los combates y batallas que se han librado desde el 9 de Febrero de 1904, está explicado con previsión y claridad en el libro que hemos recibido en esta Redacción.

Escrita la obra por un compañero que desde que principió la guerra ha seguido con gran cuidado su marcha y ha publicado el resultado de sus observaciones en periódicos diarios y semanales, nada falta ni nada sobra en ella, pues Riera conoce lo que es menester decir para que el lector comprenda fácilmente los hechos y lo que huelga al tratar de asunto de tan trascendental interés.

La batalla naval de Tsushima, librada cuando se terminaba el libro, forma el último interesante capítulo de él.

El tomo está muy bien presentado por el Editor y adornado con láminas y retratos referentes á la guerra.

Hemos recibido un ejemplar del «Discurso pronunciado en la velada neorológica celebrada en el teatro principal de Cáceres, en homenaje al eximio poseedor José María Gabriel y Galán (que en paz descanse), por don José Ibarrola Muñoz».

El trabajo es muy interesante, y está impreso con mucho esmero en los talleres tipográficos de El Noticiero de Cáceres.

HOJA DEL CALENDARIO PARA MAÑANA

July
Luna llena el 16 á las 15'32 en Capricio.
Sale el sol 4'45.—Pónese 19'28.
SEMANA 28 15 SEMANA 28
SABADO
Nuestra Señora del Roure, en Llers.—Stos Félix, obispo; Abudemo, Agripino, Antiocho, médico; Catalino, Marcial, Narceo y Zenón, mártires; Disibodo, Pleguelmo y Santiago, obispos; Camilo de Lellis fr. (patrón de los enfermos); Enrique, emperador (abogado contra el mal de piedra); y Stas. Bonosa, Julia, Justa y Zósima, mártires.

CURIOSIDADES

Pequeño problema
Consecuencias de una separación.
El Estado de Noruega contribuía con

la suma de 725.000 francos á la dotación del rey Oscar.

De lo que resulta que la separación de Suecia y Noruega le cuesta caro al monarca.

¿Consentirá Suecia encargarse en cuenta la diferencia, ó quedará dicha dotación reducida?

Tal es el pequeño problema, que, al lado de los proplemas de mayor importancia, ha planteado el ruidoso acontecimiento de la separación de ambos países.

«Quijote del centenario»
Indispensable obra para toda biblioteca completa.

La casa editorial de R. L. Cabrera no ha omitido gasto ni sacrificio para dar á conocer al público las 699 láminas que, basadas en El Ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha del inmortal Cervantes, hizo el malogrado artista José Giménez Aranda, las cuales serán completadas por pintores tan notables como Alpiru, Bilbao, García Ramos, Luis Giménez, López Cabrera, Moreno Carbonero, Salas, Sorolla y Villegas hasta las 800 de que consta.

Por tanto será la única edición que con mas gusto y elegancia se ha publicado por estar traducida al lenguaje universal.

Se publicará en 200 cuadernos semanales, al precio de una peseta uno, compuesto de cuatro láminas y cuatro páginas de texto primorosamente editado.

Representante general en Salamanca y su provincia, don Benito Dávila, Minimos, 4 principal. Puntos de suscripción: Librería de don Francisco Nuñez, Rúa, 25; café Novelty, y kiosco de Barzal, Lonja de la Cárcel.

Jacinto Niño
46, Plaza Mayor, 46.—Gran depósito de corsets, forma francesa.—En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.—Se encarga también de servir corsets á medida con perfección y tconomía de precios.

Almacén de maderas
de J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava y Sucursal en el Arrabal del Puente, Salamanca.—Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo saco de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

Subasta extrajudicial.—Tendrá lugar el día 31 de Julio actual, á las doce de su mañana, en la Notaría de don Trifón Ledesma, Doctor Risco 29, de dos casas en esta ciudad, calle de Arriba, núms. 4 y 6. En dicha Notaría se hallan de manifiesto los títulos y pliegos de condiciones, bajo los cuales se subastan.

Se vende
la casa número 11 de la calle de San Justo, de muy buenas condiciones. Tiene muchas habitaciones, patio con lavadero, cuadra, bodega, agua en la cocina, lavadero y en el escurrido. Darán razón en la calle de Zamora número 31.

SE VENDE
madera, en condiciones económicas, de álamo, chopo y negrillo, en la alameda del SOTO, junto á Tejaras.—Dirigirse á don José García, Azafrañal, 13, Salamanca.

Venta de tierras.—Se venden cuarenta y ocho fanegas de tierra de labor en el término municipal de Canillas de Abajo. Para tratar é informarse con don Agapito Dominguez, Corriño, número 30, Salamanca.

Se arrienda
la tienda y trastienda de la casa número 4 de la calle de San Justo, con dos magníficos escaparates laterales.—Para tratar, con el dueño, en la misma casa.

Oftalmiaterion
Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos.—Siempre hace bien, jamás daña.—¿Enfermos de la vista! Antes de que gastéis un céntimo, se os invita á que utilizéis, para convenceros, y de acuerdo con vuestros médicos, las pruebas que se os ofrecen de admirables éxitos, según afirmaciones de distinguidos facultativos y de pacientes curados.—Prospectos y detalles: Antonio Somoza, Orense.—Depósito para esta provincia: Farmacia de don Angel García Ruiz, Plaza Mayor, 36.

Fábrica de curtidos.—Se vende con todas sus herramientas y maquinaria, la situada á orillas del Tormes, con entrada por la calle de San Gregorio, consta de principal y segundo, y es capaz para la producción de 3.000 cueros anuales. Informarán sus dueños los señores Diegos y Gómez, plazuela del Mercado viejo, número 2.

Venta.—La casa número 30 de la Ribera del Puente, con la fachada de piedra sillar.—En la Plazuela de la Fuente, número 6, informarán.

CENTRO-PENSION MANES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario DON JOSE MANES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al reglamento.—Siendo este Colegio el más antiguo en su fondo en esta capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado, como ó demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación:

Méritos de honor, 40; sobresalientes, 122; notables 396; aprobados 443; total de exámenes en cuatro años, 1.014.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan todas las matrículas para los centros oficiales.

Imprnta y Librería de Francisco Nuñez Izquierdo Salamanca

hoste de París. Podemos sucumbir los tres, y necesitamos sucesores para llevar á cabo nuestra empresa.

—Los caballos están prontos, dijo Giraud.

—¡Partamos! repuso Marcos.

—Espera un momento, añadió Van Helmont dirigiéndose á Marcos, y llevándole á un extremo del aposento, le entregó un puñal cuya hoja estaba empapada en el veneno de la serpiente negra de la India.

Marcos y Giraud salieron del aposento, y Van Helmont murmuró alzando las manos al cielo:

—¡Marcos! ¡Aldah!... todo lo que amo en la tierra. ¿Les volveré á ver, Dios mío? ¿Les protegeréis?

La noche extendía sus negras sombras, y reinaba ya una oscuridad profunda en el aposento en que se hallaba Van Helmont.

El sabio se sentó en un sillón y permaneció largo rato abismado en tristes meditaciones; pero rendido por la postración física, consecuencia de la postración moral y que justificaban por otra parte las emociones violentas del día que acababa de trascurrir, su entorpecimiento se transformó en pesado y profundo sueño.

¿Cuánto duró este sueño? Van Helmont lo ignoraba cuando despertó en medio de negras sombras y de completo silencio.

Van Helmont se levantó para salir del aposento, pero en vano buscó la puerta tentando la pared.

De pronto su pié tropezó con un taburete, y para evitar una caída con un movimiento maquinal se asió á un tapiz que cubría la pared en el sitio donde entonces se encontraba. La violencia del choque fué bastante fuerte para romper el tapiz, y la mano de Van Helmont encon-

tró la pared desnuda, pero le pareció que la piedra cedía bajo su presión.

Le pareció también que oía un murmullo confuso de voces, y escuchando con atención llegó á sus oídos el rumor de una conversación animada.

Examinó la pared, y se cercióro de que detrás del tapiz había una puerta que se comunicaba con la casa inmediata al mesón.

La empujó entonces con tiento, y apareció un rayo de luz y oyó con claridad el rumor de las voces.

La puerta comunicaba con un pequeño aposento alumbrado por una lámpara colgada del techo. El sabio entró después de hacer una abertura en el tapiz suficiente para dar paso á su cuerpo, y llegó hasta una colgadura que servía para ocultar la puerta que mediaba entre el pequeño aposento y la sala donde se oía el rumor de voces.

Apenas había dado Van Helmont tres pasos cuando se paró súbitamente; acababa de reconocer la voz del hijo de La Chesnaye. Pero acercándose sobre la punta de los piés y comprimiendo el aliento, llegó hasta la colgadura, y aplicó sus ojos á un intersticio que dejaba dicha colgadura en uno de los lados de la puerta.

Ningún músculo de su rostro se estremeció, ninguna expresión se dibujó en su fisonomía impasible, y sin embargo, acababa de ver allí á Reynold en compañía de dos hombres enmascarados.

Van Helmont permaneció inmóvil y escuchó. Reynold tenía entonces la palabra.

—¿Habéis hecho mal en confiar en mí? decía el falso conde de Bernac. ¿No han tenido un éxito completo mis planes?

tró la pared desnuda, pero le pareció que la piedra cedía bajo su presión.

Le pareció también que oía un murmullo confuso de voces, y escuchando con atención llegó á sus oídos el rumor de una conversación animada.

Examinó la pared, y se cercióro de que detrás del tapiz había una puerta que se comunicaba con la casa inmediata al mesón.

La empujó entonces con tiento, y apareció un rayo de luz y oyó con claridad el rumor de las voces.

La puerta comunicaba con un pequeño aposento alumbrado por una lámpara colgada del techo. El sabio entró después de hacer una abertura en el tapiz suficiente para dar paso á su cuerpo, y llegó hasta una colgadura que servía para ocultar la puerta que mediaba entre el pequeño aposento y la sala donde se oía el rumor de voces.

Apenas había dado Van Helmont tres pasos cuando se paró súbitamente; acababa de reconocer la voz del hijo de La Chesnaye. Pero acercándose sobre la punta de los piés y comprimiendo el aliento, llegó hasta la colgadura, y aplicó sus ojos á un intersticio que dejaba dicha colgadura en uno de los lados de la puerta.

Ningún músculo de su rostro se estremeció, ninguna expresión se dibujó en su fisonomía impasible, y sin embargo, acababa de ver allí á Reynold en compañía de dos hombres enmascarados.

Van Helmont permaneció inmóvil y escuchó. Reynold tenía entonces la palabra.

—¿Habéis hecho mal en confiar en mí? decía el falso conde de Bernac. ¿No han tenido un éxito completo mis planes?

sión apasionada que hizo estremecer á Van Helmont, y no permitire...

Reynold no terminó la frase.

Mercurio prorrumpió en una estruendosa carcajada.

—¿De qué te ríes?

—De ver que amas un imposible. ¿No asegura también mi padre que con su inocencia perdería Aldah su lucidez?

—Y lo creo, Mercurio.

—¿Es decir que renunciáis á su amor? dijo Mercurio con expresión irónica.

—No, porque Diana será dentro de poco lúcida.

Mercurio prorrumpió en otra carcajada, y dijo:

—Ahora comprendo por qué no se ríe Humberto.

—Porque ama á Diana, dijo Reynold.

—Dejemos esta conversación, dijo Humberto con enojo. ¿Está dispuesta tu gente?

—Toda, respondió Mercurio

—¿En dónde está?

—A dos leguas de aquí, en la playa.

—Reúnela pues, dijo Reynold, para mañana por la noche.

—¿Dónde nos veremos de aquí á entonces?

—Mañana en las grutas.

Los tres hombres se levantaron á un tiempo, y Van Helmont dió un paso á trás.

—Voy á reunirme con Catalina, dijo Mercurio.

—A propósito de Catalina, dijo Reynold, vigíla la Mercurio.

—¿A Catalina?

—Sí.

Del Círculo de Obreros

Para el concurso de asuntos sociales han ofrecido premios el diputado a Cortes por la capital, señor Sánchez del Campo, el presidente y magistrados de la Audiencia, y don Juan Casimiro Mirat. La Diputación provincial ha concedido 500 pesetas de subvención para la exposición de arte retrospectivo y 150 como premio para el concurso de asuntos sociales.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer. Máxima al sol 42.5, Idem a la sombra 34.2, Mínima 16.8, Dirección del viento N.

Los que hacen y los que mueren

Nacimientos Ninguno. Defunciones Juan Diéguez González y Dorotea Garrido González.

Crónica local y provincial

Hemos recibido una carta que nos envía Romana Sánchez, haciendo público su agradecimiento a los empleados de la línea S. F. P. por su comportamiento con el triste motivo de la muerte del esposo de aquélla, ocurrida en Espeja, que pereció aplastado por los topes de un vagón del tren.

Don Manuel Boizas nos ruega, ya que él no puede hacerlo, nos despedamos en su nombre de sus numerosos amigos.

Se desea vender un tronco de caballos de seis años, un coche familiar, que hace también a jardinera, y un tronco de guarniciones color avellana, todo junto o separado.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Esta tarde sale para Baños de Calzadilla, nuestro querido amigo y colaborador, don Arturo Núñez.

Hoy obscurarán con un banquete a su compañero don Agustín Bullón de la Torre, los individuos del Cuerpo de Archiveros-bibliotecarios que sirven en los establecimientos de esta capital.

Una comisión de comerciantes visitó ayer al señor Gobernador civil, entregándole la exposición referente al descanso dominical que va suscrita por más de 300 firmas.

Restauración de imágenes antiguas

El señor Albarrán participa a sus numerosos amigos, que, como en años anteriores no le fué posible complacer a muchos que le encargaron esta clase de trabajos, por falta de tiempo para ello; ahora les hace saber que, teniendo que estar en esta ciudad hasta fines de Septiembre, puede por este dedicar algún tiempo a tan difícil pintura.

Los encargos se dirigirán a la calle del Jesús, número 15.

Ayer a las ocho y media de la noche, estando de tertulia a la puerta de la sastretería del señor Fernández Robles, sufrió un síncope nuestro querido amigo el catedrático de la Facultad de Medicina y diputado provincial señor Carranza.

En una silla, fué trasladado a la farmacia del señor Ruiz, siendo auxiliado por los señores Alcázar, La Rúa, Pedraz y el médico señor Segovia.

A los pocos momentos fué conducido a su casa, en un coche del señor Cuadros. Según oímos en la farmacia del señor Ruiz, el señor Carranza había tomado un refresco y esto pudo ser la causa del síncope.

Por fortuna, el enfermo ha mejorado rápidamente, creyéndose que lo ocurrido no tiene importancia, lo cual celebramos.

JUAN DE BERNARDI Afidor-Constructor de pianos, órganos y armoniums. Se hacen toda clase de composturas y reformas con la mayor perfección, como se pueden hacer en las más acreditadas fábricas. Calle de Zamora, número 28, segundo piso.

El semanario Gen'e Joven está haciendo los necesarios trabajos para organizar unos Juegos Florales para la próxima feria de Septiembre.

Han pedido su apoyo a S. M. el Rey, al exsubsecretario de la presidencia señor Maldonado, al Gobernador civil de la provincia señor Becerra Armesto, y a otras distinguidas personalidades.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Es esperado en ésta el día 20 el candidato por Sequeros, nuestro particular amigo don Diego Fernández Arias.

Se nos dice que ha sido nombrado representante de la compañía Arrendataria de Tabacos en Valencia nuestro querido amigo don Agustín Bullón de la Torre, ex-gobernador civil.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

De Sequeros nos escriben que ya circulan profusamente por aquel distrito cartas de los candidatos señores Martín Sánchez, Cavestany y Fernández Arias, en las que se solicitan los sufragios de los electores para la próxima lucha.

El primero se presenta como maurista, como villaverdista el segundo y el último es predilecto del gobierno y cuenta con el apoyo ministerial.

En un convento de monjas. De la vida interior en un convento de carmelitas, publica Blanco y Negro esta semana interesantísimas fotografías. Completan el número magníficas planas en color, firmadas por Arijá, Andrade, Cecilio Pla, y en negro, por Sancha, Méndez Bringa, Xaudaró, Dominguez y Valera, ilustrando originales literarios de Alcantara, Icaza, Pérez Zúñiga, Sellés, etc. De venta en la librería de Núñez, Rúa, 25.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra, se combate la obesidad.

Varios vecinos del pueblo de Torremontadas han presentado recurso contra el Ayuntamiento de dicho pueblo, por haber éste hecho el arriendo de pastos sin previa subasta.

Según parece, ha sido nombrado jefe delo contencioso del ferrocarril de Medina del Campo a Salamanca, cargo vacante por fallecimiento de don Segundo H. Iglesias el abogado don Eduardo No García.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Por fin, anoche hubo música en la Plaza Mayor.

El paseo que allí se hizo se vió muy animado.

La Banda Provincial ejecutó varias piezas de su escogido repertorio, que fueron oídas con gusto por el público.

El señor Obispo de la diócesis ha hecho un donativo de 20.000 pesetas para las obras de reforma y ampliación de locales del Círculo de Obreros.

Modelo para pintar.—Se desea un modelo de charro, con el traje de la tierra, por dos horas diarias. La retribución será buena.

Informarán en la calle del Jesús, número 15.

Ha salido para Santander con su familia, nuestro buen amigo don Juan Muñoz de Partearroyo.

Para Lumbráles sale hoy el señor coronel vicepresidente de la comisión provincial, y para Palencia de Negrilla el diputado provincial señor Rodríguez de Dios.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Hemos visto en ésta al profesor del Instituto de Zamora, don Manuel Hernández Cossío.

Hoy ha tomado posesión de su nuevo cargo el canónigo de esta Catedral don José de la Mano.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

En breve se publicará el Edicto convocando a oposiciones para proveer la Canongía Lectoral, vacante en esta Catedral.

Hasta la segunda quincena de Septiembre no se verificarán los ejercicios de oposición.

Ayer oímos que no sería difícil que por el distrito de la capital presentara su candidatura, alentado y apoyado por el señor Maura, el vizconde de Garcigrande, que actualmente representa a la provincia en el Senado.

Como nos lo contaron lo contamos.

Vicio es grande en el deudor hacer a su acreedor ofensa; que aprendan los que han afinado el paladar tomando el café torrefacto de La Estrella.

De venta en el establecimiento de la señora Viuda de Emilio Blasco.

Ha sido nombrado Presidente de esta Audiencia don Alberto Blanco Rodríguez, por haber sido promovido a Presidente de Sala de la de Pamplona el que lo era de la de Salamanca, don Guillermo Marín Villaverde, nuestro distinguido amigo.

Al público.—En la carnicería de Serafín Barrado, calle de la Rúa (esquina a la del Jesús), se expende carne a los precios siguientes:

Table with 4 columns: Item, Price, Item, Price. Carne magra con hueso, 1.50 pesetas; Id. id. sin id., 1.90 id.; Id. id. con id., 1.30 id.; Id. id. sin id., 1.70 id.; Id. ternera escogida, 2.10 id. Estos precios son por kilos.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE EL ADELANTO.)

La política

Diferencias ministeriales

Madrid 14.—En todos los círculos políticos continuó anoche hablándose de las diferencias surgidas entre los ministros de Hacienda y Agricultura.

La mayor parte de los ministeriales, que parecen bien informados, aseguran que, en vez de haber llegado a un acuerdo los señores Urzáiz y Onde de Romanones, cada vez son mayores las diferencias que los separan.

Actitud de Urzáiz

Madrid 14.—Un ministro del actual gabinete, con quien ha hablado del asunto de los créditos extraordinarios, me ha dicho que después da redactor Ro-

manones el decreto lo consultó con el presidente del Consejo, en vez de hacerlo con el ministro de Hacienda.

Esta conducta ha disgustado profundamente al señor Urzáiz, que públicamente se ha lamentado de las desatenciones de su compañero de gabinete, censurando con dureza lo que se viene haciendo en la cuestión de los créditos extraordinarios.

Montero Ríos y Urzáiz. Madrid 14.—El señor Montero Ríos hizo ayer algunas correcciones al decreto del ministro de Agricultura.

Al dar cuenta del mismo al ministro de Hacienda, éste hizo ver al presidente del Consejo su discrepancia en la manera de apreciar los hechos, asegurando que, aunque le parecía admisible el artículo, no podía estar conforme con lo que se dice en el preámbulo.

El principal argumento del señor Urzáiz es el de que no lo consta que la crisis agraria tenga en Andalucía la importancia que se le quiere dar por el ministro de Agricultura y que mientras esto no se proba, de un modo indubitable, se podían justificar de otro modo los créditos extraordinarios.

La dimisión de Urzáiz

Madrid 14.—El presidente del Consejo trató de convencer al señor Urzáiz, asegurando que al gobierno le constaba que la crisis agraria en Andalucía reviste caracteres extraordinarios y que en el Consejo que se celebra hoy se convencería oyendo a los demás ministros.

El señor Urzáiz parece que contestó que tenía su opinión sobre el asunto y que no asistiría al Consejo de hoy ni a ningún otro.

Esto hizo pensar al presidente del Consejo que el señor Urzáiz quería dimitir, pero durante toda la noche no se ha recibido la dimisión.

Muchos amigos del señor Urzáiz aseguran que éste no dimitiría, apesar de lo que dicen los que presumen de bien informados, pero que es muy fácil que se niegue a firmar el decreto y que en esta actitud le acompañarán otros ministros.

El paro general

Madrid 14.—Se ha celebrado una reunión a la que han asistido los delegados de las Asociaciones obreras.

En esta reunión se ha tratado de buscar los medios más adecuados de resolver el problema de las subsistencias, con objeto de someterlos a la aprobación del gobierno liberal que ha prometido estudiarlos con toda urgencia.

Los reunidos desistieron de hacer el paro general acordado para el día 20.

La Junta federal

Madrid 14.—La Junta federal celebró sesión anoche acordando luchar en las próximas elecciones.

Antes de levantar la sesión se redactó un telegrama de felicitación a monseñor Loubat por el proyecto de separación de la Iglesia y el Estado y con memorando la fecha de la toma de la Bastilla.

Asamblea republicana

Madrid 14.—Definitivamente se ha fijado para el sábado la asamblea republicana que se celebrará en el Centro del distrito de la Inolusa.

Es seguro que no asistirá Melquiades Alvarez.

Aunque no está fijado el número de sesiones, se cree han de celebrarse tres ó cuatro.

El primer asunto que se discutirá es

el de la presidencia, creyendo que será rolegado el señor Salmerón.

A la Asamblea asistirán representantes de 49 agrupaciones republicanas, senadores, diputados y periodistas del partido.

Asistirá también la Junta ejecutiva elegida en 1903.

Alboroto en una iglesia

Madrid 14.—En Hiedelaencina, pueblo de la provincia de Guadalajara, predicó un sermón el padre Cadenas, que produjo gran disgusto en el auditorio, el cual se amotinó dando lugar a serios desórdenes.

Con toda precipitación salió para Hiedelaencina la guardia civil del puesto de Jadraque.

El cólera en Tánger

Madrid 14.—Nuestro representante en Tánger, telegrafía que ha fallecido el individuo atacado del cólera, pero cree que se trata de un caso aislado.

Se ha suspendido la salida del vapor que hace el recorrido de Gibraltar a Tánger.

Oficialmente se han recibido telegramas diciendo que se han reunido en junta los médicos emitiendo el siguiente informe.

Primero: Los síntomas de la enfermedad del que ha fallecido no son de cólera.

Segundo: La epidemia cólerica no existe en Tánger.

Tercero: No hay motivo para dar patentes sucias a los buques, por no haber nada que lo justifique.

Firman el informe tres médicos españoles, dos franceses y un alemán.

La dinamita

Madrid 14.—En Marsella, a un bañil que examinaba varios cartuchos de dinamita le hicieron explosión matándole é hiriendo gravemente a dos personas más.

La casa quedó destruida.

Buques de viaje.

Madrid 14.—En Palma ha fundado el cañonero Yáñez Pimón, que trae remolcado al torpedero Barceló, el cual viene averiado en la máquina.

Proceden de Mahón.

Mañana continuará el primero su viaje a Cartagena.

RIVERA.

Advertisement for CEREYERIA NOVELTY HELADOS PARA HOY. Lists flavors: Praliné, Tutti-Frutti, Leche merengada, Limón helado. Price: Se vende el litro de leche pura de cabra a 40 céntimos.

—Lo reconozco, Reynold. —¿Qué hará el otro? preguntó Reynold. —¿Qué otro? dijo Mercurio. —El verdadero Bernac. —¿El barón de Grandair? —Sí. —¿Que haga lo que guste. ¿Qué puede hacer? Le desafío a que discuta mi identidad. Lo sabe muy bien, y tampoco lo ignora Van Helmont. —Ese es más temible, dijo Humberto. —¿Van Helmont? Sería temible tal vez si no estuviera Aldah en nuestro poder, pero ella nos responde de nuestro enemigo. —Un breve silencio siguió a estas palabras. Al oír pronunciar el nombre de la que amaba como a una hija, Van Helmont ahogó un suspiro. —Pero a propósito de Van Helmont, repuso de pronto Mercurio, ¿por qué no habéis querido seguir mi consejo? Es fácil matarle. —Sin duda alguna, respondió Reynold, pero su muerte nos sería absolutamente inútil, porque Van Helmont no puede nada contra nosotros, y nos sería además perjudicial. Por otra parte, añadió bruscamente Reynold, ya sabes que nuestro padre nos ha prohibido que atentáramos contra la vida de Van Helmont. —Nuestro padre se engaña, creyendo lo que cree, dijo Mercurio encogiéndose de hombros. —Mese Eudo asegura, Mercurio, que existen tales afinidades entre ese hombre y esa joven, que quitando la vida a Van Helmont, moriría al mismo tiempo Aldah. Además yo amo a Aldah, dijo Reynold con una expre-

—Sí, dijo uno de los enmascarados, pero no sé lo que hubiera sido de mí sin la intervención de El-Kebir y Baco. Pero el peligro pasó, y es nuestra la victoria, dijo Reynold. Nuestra posición en lo sucesivo es admirable. El conde de Bernac prisionero de La Chesnaye y libertado por sus amigos, ha hecho nuevamente su entrada en el mundo, y todos le compadecen por su semejanza con un bandido. —Y ahora, dijo el otro enmascarado que era Mercurio, los truhanes son nuestros para siempre. Los picaros están arrepentidos de veras, creen que La Chesnaye es Satanás en persona, y se lamentan amargamente de haber perdido el tiempo asalariados por el prebostazgo. ¡Por los cuernos de Belcebú! ¿Sabéis que hablamos reclutado lo más escogido de la Corte de los Milagros, y que no habla uno solo entre ellos que no haya merecido diez veces la cuerda? Respondo de los truhanes cuando me ponga a su cabeza. —Y los campesinos están aterrados, dijo Humberto; ninguno se atreverá ya a entregar a La Chesnaye aun que fuera posible, ni a negarle un asilo si se presentara. —Y recorriendo a los pobres y defendiendo a los desgraciados, nuestra dominación queda asegurada para siempre en Normandía, añadió Reynold. —Somos reyes! dijo Mercurio con orgullo. —Más que reyes, repuso Humberto, porque no tenemos parlamento ni grandes señores, y nuestra voluntad es única é incontrastable. —Ya ves, Humberto, que mi plan era acertado cuando te obligué a entregarte en manos de la justicia.

denado, iba a ser ahorcado en la plaza pública, un perdón inesperado vino a libertarme del ignominioso suplicio; sé que una mano cariñosa se interpuso entonces entre mí y la muerte, y que aquella mano, que tantas veces he bendecido durante muchos años sin conocerla, es la que estrecho en este momento en las mías. Van Helmont se estremeció. —¿Quién os ha dicho que intercediera en otro tiempo por vos en Ruán? preguntó con asombro. —El mismo preboste de Ruán, respondió Giraud, que os ha reconocido al veros y se ha dignado designarme, en fia, a mi libertador. No quería que un antiguo criado del difunto conde de Bernac muriera en el cadalso, dijo Van Helmont, con voz grave. Así, pues, no me déis las gracias, pues inocente ó culpable, hubiera intercedido por vos. Por otra parte, recordaba vuestra declaración en el proceso, y los datos preciosos que me disteis cuando os pregunté si el verdadero descendiente de los Bernac tenía en el brazo una señal indeleble, circunstancia que por desgracia únicamente vos sabiais. Sin embargo, es cierto que me dehis la vida. —Y por eso, exclamó Giraud con fuerza, serviré a señor conde hasta derramar la última gota de mi sangre Permittid, pues, que partamos. —Partid y Dios vele por vosotros, dijo Van Helmont. —¿Y qué vais a hacer vos, padre mío? preguntó Marcos después de abrazar al anciano. —Voy a revelar todo lo que sé y lo que supongo al caballero de La Guiche, al marqués d'Herbaut y al pre-

denado, iba a ser ahorcado en la plaza pública, un perdón inesperado vino a libertarme del ignominioso suplicio; sé que una mano cariñosa se interpuso entonces entre mí y la muerte, y que aquella mano, que tantas veces he bendecido durante muchos años sin conocerla, es la que estrecho en este momento en las mías. Van Helmont se estremeció. —¿Quién os ha dicho que intercediera en otro tiempo por vos en Ruán? preguntó con asombro. —El mismo preboste de Ruán, respondió Giraud, que os ha reconocido al veros y se ha dignado designarme, en fia, a mi libertador. No quería que un antiguo criado del difunto conde de Bernac muriera en el cadalso, dijo Van Helmont, con voz grave. Así, pues, no me déis las gracias, pues inocente ó culpable, hubiera intercedido por vos. Por otra parte, recordaba vuestra declaración en el proceso, y los datos preciosos que me disteis cuando os pregunté si el verdadero descendiente de los Bernac tenía en el brazo una señal indeleble, circunstancia que por desgracia únicamente vos sabiais. Sin embargo, es cierto que me dehis la vida. —Y por eso, exclamó Giraud con fuerza, serviré a señor conde hasta derramar la última gota de mi sangre Permittid, pues, que partamos. —Partid y Dios vele por vosotros, dijo Van Helmont. —¿Y qué vais a hacer vos, padre mío? preguntó Marcos después de abrazar al anciano. —Voy a revelar todo lo que sé y lo que supongo al caballero de La Guiche, al marqués d'Herbaut y al pre-